

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ GARANTIZA LOS DERECHOS DE LOS GRUPOS VULNERABLES: PÉREZ

Por Zulema López

María Pérez Cepeda, consejera presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), señaló que se encuentran en permanente evolución los requisitos que deben cumplir los partidos políticos para garantizar que quienes representan a grupos vulnerables ejerzan su derecho a ser votados, ejemplo de ello son las candidaturas indígenas. Dijo que en estos procesos se exigió a los partidos que tengan candidaturas indígenas para diputaciones locales; mientras que, para la conformación de los ayuntamientos únicamente deben registrarlos en la fórmula, de tal forma que podrán buscar la presidencia municipal, alguna regiduría o sindicatura. Se trata de un elemento para garantizar que sí exista representación de las comunidades a las que se van a gobernar y no, como estaba antes, que ejercer ese derecho quedara al criterio de cada organismo político. En la Ley Electoral del Estado de Querétaro se establece que para contender por los ayuntamientos de Amealco y Tolimán los partidos políticos están obligados a tener a por lo menos un representante de la comunidad indígena dentro de la fórmula. “Necesariamente tiene que estar integrado el ayuntamiento por una persona indígena, no tiene que ser el titular de la planilla; quien se postule para la presidencia municipal, puede serlo, en esto no hay impedimento, pero no es obligación”, comentó. (EUQ 3)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ieeq-garantiza-los-derechos-de-grupos-vulnerables-perez>

SUSPENDERÁN PROGRAMAS SOCIALES EL 4 DE ABRIL

Por Tina Hernández

Con el arranque de campañas a la gubernatura de Querétaro, este 04 de abril, también quedarán suspendidos los programas, acciones y propaganda gubernamental, los cuales se reanudarán el 07 de junio, luego de la jornada de votación este 06 de junio. Entre los sectores del ámbito público que quedarán exentos debido a la importancia para el desarrollo óptimo de la población se encuentran salud, seguridad, educación y protección civil. La restricción de suspensión de los programas, acciones y propaganda gubernamental será para el gobierno federal, gobierno estatal y gobierno municipal. Por ello, en casos como los apoyos a adultos mayores o becas del gobierno federal se adelantó la ministración correspondiente a abril y mayo. Es de recordar que en este proceso electoral vigente, del 03 de marzo al 27 de marzo 2021, será el registro de candidaturas a la gubernatura, con el fin de arrancar campañas para esta posición el 04 de abril. Del 07 de abril al 11 de abril 2021, será el registro de planillas de ayuntamientos y fórmulas de diputaciones locales ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para arrancar campañas el 19 de abril 2021. Entre 16 y 30 de abril 2021 habrá de celebrarse el primer debate del IEEQ a la gubernatura, y entre el 16 de mayo y 31 de mayo 2021, el segundo debate del IEEQ a la gubernatura. Asimismo, luego de 45 días de campaña, del 03 al 05 de junio, se decretará la veda electoral, el 06 de junio será la Jornada electoral y el 09 de junio correrán las sesiones de cómputo. Con el arranque de campañas a la gubernatura de Querétaro, este 04 de abril, también quedarán suspendidos los programas, acciones y propaganda gubernamental, los cuales se reanudarán el 07 de junio, luego de la jornada de votación este 06 de junio. Entre los sectores del ámbito público que quedarán exentos debido a la importancia para el desarrollo óptimo de la población se encuentran salud, seguridad, educación y protección civil. (N 4)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/07/suspenderan-programas-sociales-el-4-de-abril/>

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LUIS NAVA SOLICITARÁ LICENCIA ESTE SÁBADO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, pedirá licencia a su cargo este sábado 6 de marzo, para contender en las elecciones de este año por la reelección. “Tendría que pedir licencia al menos 90 días antes de la elección. Estaremos dándole seguimiento y al pendiente las resoluciones que tome la comisión Permanente Nacional de mi partido Acción Nacional”, dijo. (DQ, AM, ADN)

NAVA AGRADECE LABOR DEL AYUNTAMIENTO

Luis Bernardo Nava solicitó licencia para separarse del cargo como alcalde de Querétaro, y contender durante el próximo proceso electoral por la reelección. En sesión extraordinaria de cabildo, ayer por la tarde, se aprobó esta decisión, así como el nombramiento del síndico Miguel Parrodi, para fungir como edil interino. (...) En la sesión también se aprobó el Plan Querétaro 2050, que será una guía para desarrollar a corto, mediano y largo plazo un proceso integral y sostenible del bienestar de las futuras generaciones. (...) También, en la última sesión de cabildo, encabezada por Luis Nava, se aprobó la creación de la Universidad de las Mujeres, con la cual se busca crear oportunidad para impulsar los proyectos de vida de las mujeres queretanas. (EUQ)

EN 128 CARACTERES

He solicitado ante el cabildo licencia para la separación del cargo. Avanzamos y en este proceso de mejora continua quiero que a tu familia le vaya mucho mejor. ¡Querétaro seguirá por el rumbo de la estabilidad, unidad y perseverancia! Ha sido un honor servir a los ciudadanos. Luis Nava. (AM)

MEMO VEGA SOLICITA LICENCIA; LILIANA SAN MARTÍN TOMA PROTESTA COMO ALCALDESA INTERINA DE SJR

Esta mañana en sesión ordinaria de cabildo, se aprobó por mayoría la licencia por 90 días del presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega y para otros tres miembros del ayuntamiento, así mismo se tomó protesta a Liliana San Martín Castillo como presidenta municipal interina. (ADN)

PRI

TU SALIDA DEL PRI NOS FORTALECE: MARÍA ALEMÁN A MANUEL POZO

Tras la renuncia de Manuel Pozo al Revolucionario Institucional, María Alemán aseguró que su salida fortalece al partido. Y es que el ahora expriista renunció después de varios años de militancia, bajo el argumento del alejamiento del partido de las causas sociales y la centralización de las decisiones. En una carta pública, la candidata a la presidencia municipal de Querétaro reconoció la crítica de Pozo a los gobiernos de Acción Nacional, partido por el cual competirá ahora. (EL QUERETANO)

MANUEL POZO RENUNCIÓ AL PRI POR AMBICIÓN

La falta de convicciones y la búsqueda por un cargo y el beneficio personal llevó a Manuel Pozo a renunciar a su militancia en el tricolor, señaló la candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán. “Nunca olvidaré tu crítica mordaz y tu liderazgo para combatir los malos gobiernos de Acción Nacional”, le recordó

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

Alemán Castillo a Pozo Cabrera, quien en 2015 y 2018 fue candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro y a la diputación federal por el distrito cuarto, respectivamente. (EUQ)

QI

PIDE QI NO REPRIMIR MANIFESTACIONES DEL 8M GARANTIZAR SEGURIDAD

La presidenta del Partido Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera, exhortó a los distintos órdenes de gobierno a garantizar el derecho de la libre expresión y manifestación de las mujeres para el próximo 8 de Marzo, -Día Internacional de la Mujer- que no se contengan estas actividades y por el contrario que se les garantice seguridad a quienes lo harán de manera presencial. (ADN)

'SALTA' MANUEL POZO DEL PRI... ¡A QI Y PAN!

Luego de que Manuel Pozo informara que dejaba su militancia tras 24 años en el PRI, la presidenta del Partido Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera confirmó que se está analizando al ex militante priista como candidato de esta fuerza política local para representar la candidatura del II Distrito local. (ADN)

MANUEL POZO ES UN BUEN PERFIL PARA QUERÉTARO INDEPENDIENTE Y EL PAN: CONNIE HERRERA

La presidenta del Partido Querétaro independiente(QI), Connie Herrera, confirmó que el ex priista Manuel Pozo Cabrera es un perfil que está considerado como posible candidato en el distrito II como diputado local, en una candidatura común con el PAN, ya que ha dado buenos resultados, de acuerdo a un sondeo que se hizo en esta zona donde la gente lo recuerda. (N)

MORENA

NO PODEMOS BAJAR LA GUARDIA: PALOMA ARCE

Hay mucha desesperación por parte de la población por lo que está pasando, por la pandemia del COVID-19, pero no podemos bajar la guardia, aunque cambie el escenario y pasemos a un semáforo diferente que implique la apertura de más actividades, señaló la diputada Paloma Arce Islas, coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso local. (MORENA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ACTÚAS HOY O SÍ GUARDARÁS LA SEMANA SANTA

“El fenómeno no cede y entramos a rangos de Escenario C”, declaró en un comunicado el gobierno estatal, por lo que llamó a la ciudadanía a considerar la situación actual en torno a los casos activos de Covid, las altas cifras de hospitalización que superan el 50%, y el rango de defunciones, que se ha mantenido entre 10 y 15 personas que pierden diario la vida. (DQ, principal)

N: UNIDOS Y FUERTES: LN

Con el objetivo de continuar con sus aspiraciones políticas, el alcalde de Querétaro, Luis Nava , pidió licencia temporal de 90 días, solicitud que fue aprobada de manera unánime por el Ayuntamiento capitalino. (N, principal)

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

AM: IMPULSAN PROTOCOLO CONTRA TRABAJO INFANTIL

El objetivo que plantea la Secretaría del Trabajo estatal es inspeccionar que en los centros laborales no se empleen a menores de edad. (AM, principal)

EUQ: “EN LA ARENA DIGITAL EL PAN LEVANTA LA VOZ”

Fomentar el activismo digital entre los militantes y simpatizantes del blanquiazul es una de las eficientes alternativas que tiene el PAN para competir con “el megáfono” que representan las conferencias mañaneras del presidente, lo anterior lo señaló en entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, Felipe Fernando Macías, secretario de Acción Nacional del Comité Ejecutivo Nacional del PAN. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

INVERSIÓN SIN PRECEDENTE EN INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA DE LOS 18 MUNICIPIOS

Durante la administración que encabeza el gobernador Francisco Domínguez se ha realizado una inversión sin precedente en el tema de infraestructura deportiva, con la rehabilitación y construcción de 315 espacios en los 18 municipios del estado. En 2020, en beneficio de los queretanos, se entregaron más de 62 nuevos espacios deportivos y se hicieron trabajos de rehabilitación en otros, a lo largo y ancho de la entidad. De la mano de la SEJUVE que gestionó recursos para 28 espacios deportivos destinados a la comunidad estudiantil, se entregaron espacios deportivos en diferentes planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ); por ejemplo, en el número 1 (ubicado en la capital de la entidad) se estrenaron dos canchas multiusos y una cancha de fútbol 7, las tres con pasto sintético. (N, AM)

QUERÉTARO, EL ESTADO CON MEJORES PRÁCTICAS EN DESARROLLO URBANO

A través de una buena coordinación con las autoridades municipales, el gobierno del estado ha logrado que 100 por ciento de las localidades con más de dos mil 500 habitantes cuenten con instrumentos de ordenamiento territorial y desarrollo urbano, lo que ha fortalecido la planeación integral de la entidad. En la administración del gobernador Francisco Domínguez, a partir de la planeación del desarrollo urbano y del territorio, se han construido obras para la mejora de la movilidad y la conectividad, equipamiento para el deporte, salud, turismo, cultura, seguridad y justicia, así como infraestructura pluvial y social, que marcan un antes y un después para los habitantes beneficiados. (N)

QUINCE MUERTOS MÁS POR COVID

En Querétaro, tres hombres, de 36, 41 y 66 años, y una mujer de 67, sin comorbilidad, así como ocho hombres de 41, 51, 56, 59, 60, 63, 64, 77, 71-, y tres mujeres de 62., 78 y 89 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 329 casos de la enfermedad; se trata de 174 mujeres y 155 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 56 mil 608 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. Este sábado se dio de alta sanitaria a 345 pacientes, con lo que se tiene un registro de 50 mil 941 altas (89.9%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a mil 478 pacientes 11 en la Unidad Médica de Aislamiento COVID-19. (N)

SUBE OCUPACIÓN HOSPITALARIA

La ocupación hospitalaria ya rebasó en Querétaro, otra vez, el 50% de acuerdo con la plataforma del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SISVER), colocándose en indicadores propios del Escenario C. Esto acorde

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

al Índice de Modulación que publica todos los días la SESEQ, los registros exponen que se ubicó en 51.1% según el corte del pasado 5 de marzo. (EUQ)

SEMANA SANTA EN CASA

Ante la llegada de la Semana Santa, las autoridades de Salud del Estado de Querétaro pidieron a la población quedarse en casa en días de asueto o celebraciones religiosas, pues de ello depende la estabilidad hospitalaria. La directora de Servicios de Salud del Estado de Querétaro, Martina Pérez compartió que es justo el momento en que deben reforzarse las medidas pues la vacuna está cerca, sin embargo aún puede presentarse un pico. (N)

UNIDAD ANTI-COVID-19 SUSPENDIÓ 5 ESTABLECIMIENTOS Y DISPERSÓ 7 EVENTOS

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este viernes un operativo vespertino y nocturno -con atención a llamadas ciudadanas al 9-1-1-, del que derivaron cinco suspensiones ante el incumplimiento de medidas preventivas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. (N)

SUSPENDIERON BAR EL PUERTO

Por no cumplir con las medidas sanitarias como son el límite de aforo y no respetar el horario establecido en el Escenario B, la unidad Anti-COVID, realizó la suspensión del bar El Puerto. Dicho establecimiento se encuentra ubicado en la colonia La Sierrita, sobre la carretera al Campo Militar, en la capital del estado, lugar que fue reportado vía 911, por no cumplir con las medidas sanitarias. (N)

CONTINÚA BRIGADA CONTRA LA COVID-19

En la zona norte de la Alameda Hidalgo amanecieron las cintas de precaución para impedir el tránsito de los peatones y por ende, el aumento de los contagios de COVID-19 en la capital. En la zona, un par de colaboradoras de la Administración municipal llamaban la atención a los ciudadanos que no traían colocado correctamente el cubrebocas o que carecían de uno. #EstamosATiempo de cortar la cadena de contagios de COVID-19. (AM)

ABRE PUERTAS NUEVO HOSPITAL DE QUERÉTARO

Será hasta mañana cuando se inicie el servicio de hospitalización en el Nuevo Hospital General de Querétaro, dio a conocer la SESEQ, que precisó que desde el pasado 1 de marzo ya se dan consultas externas en este edificio y también se puede tramitar el resurtido de recetas y obtener cita de primera vez. (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

UAQ DEJÓ DE PERCIBIR 30 MDP POR SERVICIOS Y PRODUCTOS EN 2020

Durante el 2020, la UAQ dejó de percibir 30 millones de pesos de servicios y productos que no se pudieron ofrecer derivado de los cierres de espacios universitarios por la contingencia sanitaria; cifra que podría igualarse este 2021. Así lo dio a conocer la rectora de la institución, Teresa García Gasca, quien destacó que será necesario ver cómo evoluciona la pandemia y si se podrá retomar la oferta de algunos de estos servicios. (N)

EL GOBIERNO NO CREE A VÍCTIMAS

A un año del paro nacional de mujeres, una de sus promotoras afirma que hay molestia, califica como decepcionante que se apoye a personajes como Félix Salgado Macedonio por el que pesan dos denuncias de violencia sexual. La UAQ busca comprometer a las y los estudiantes con el fomento de la educación financiera,

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

además de acercar al Alma Máter queretana con el Banco de México (Banxico); a través del programa Enlace Universitario Banxico de esta Casa de Estudios 2021. (DQ)

ABRE UAQ CUENTAS PARA DONATIVOS

Piden a la población colaborar para continuar con las investigaciones y generar una vacuna mexicana contra el Covid-19 que permitirá dejar de depender del extranjero. Autoridades de la UAQ presentaron los números de cuenta bancaria para depositar los donativos que le permitirían continuar con las investigaciones para generar una vacuna mexicana contra el Covid-19, que permitiría dejar de depender del exterior y erogar recursos extraordinarios al gobierno. El miércoles pasado, la UAQ anunció que llevaría a cabo todo un evento con acciones encaminadas a conseguir este fondo, denominado “Vacunación”, entre ellas, incluso el boteo en calle. Entonces, la rectora Teresa García lamentó la falta de interés de las autoridades de salud, en dar un impulso a un proyecto que es prometedor y que ya tiene gran avance. Sobre todo, porque ya se han invertido 8.3 millones de pesos y solo requiere un último impulso, para completar las tres fases del proyecto científico. (DQ)

ANUNCIA UAQ CURSO GRATIS DE HÑÑHO

Para reflexionar sobre la importancia que tienen las lenguas originarias y las problemáticas de comunicación a las que se enfrentan sus portadores, la UAQ, impartirá de manera gratuita curso gratuito de nivel básico “¡Vamos a aprender hññho!”, dirigido a los integrantes del Alma Máter queretana y público en general. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

REFORMAS EN MATERIA LABORAL, FORTALECEN Y DAN CERTEZA A LOS TRABAJADORES EN QUERÉTARO: CONNIE HERRERA

La diputada y coordinadora del partido Querétaro Independiente (QI) en la LIX Legislatura local, Connie Herrera, aseguró que con las reformas aprobadas en la Comisión de Puntos Constitucionales se fortalece la certeza de los trabajadores para la solución de conflictos laborales. (ADN)

PRESENTA DIPUTADO NÉSTOR DOMÍNGUEZ PROPUESTA PARA CREAR LA LEY DE SERVICIOS ESPECIALIZADOS DEL TRANSPORTE DEL ESTADO DE QUERÉTARO

Con el propósito de regular el cobro de los servicios prestados por los concesionarios de grúas y depósitos de vehículos, buscando el equilibrio entre los sectores involucrados, el diputado del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Néstor Domínguez Luna, presentó ante a Oficialía de Partes de la Legislatura, la Iniciativa de Ley por la que se reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Movilidad para el Transporte en el Estado, se deroga la Ley de Servicios Auxiliares del Transporte Público de Querétaro y se crea la Ley de Servicios Especializados del Transporte del Estado de Querétaro. (DQ)

BUSCA DIPUTADA RENOVAR LEY DE COOPERATIVAS

Las empresas sociales o cooperativas representan una opción para el desarrollo económico de Querétaro así como para superar el umbral de la pobreza laboral, por ello, durante el conversatorio Economía Social: Perspectivas 2021 organizado por la Universidad Mondragón México, la diputada Beatriz Marmolejo anunció que trabaja en un proyecto de normativa estatal para impulsar este tipo de empresas. (DQ)

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

MUNICIPIOS

APRUEBAN «PLAN 2050», PENSADO PARA EL DESARROLLO DEL MUNICIPIO DE QRO

En Sesión de Cabildo se aprobó, por unanimidad, el “Plan 2050”, con el cual se busca fomentar el desarrollo ordenado para el municipio capitalino. Luis Nava, presidente municipal de Querétaro con licencia, declaró que se trata de un esquema pensado para alcanzar el bien común y la calidad de vida de todos los queretanos. Se trata, dijo, de una guía precisa para impulsar; a corto, mediano y largo plazo; un desarrollo integral y sostenible para el bienestar tanto de la actual como de las futuras generaciones. (DQ, Q)

TENDRÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO UNIVERSIDAD DE LAS MUJERES

En Sesión de Cabildo, por unanimidad, se aprobó el acuerdo para iniciar con la creación de la Universidad de las Mujeres en el municipio de Querétaro. El presidente municipal de Querétaro con licencia, Luis Nava, declaró que todos los acuerdos tomados dentro del Cabildo destacan por respaldar las acciones en beneficio por los ciudadanos y que, en esta ocasión, se busca impulsar el empoderamiento de las mujeres, impulsar sus capacidades y ayudarlas a contar con oportunidades que les permitan alcanzar sus proyectos de vida. (N, Q)

CINCO SIGLOS DE HISTORIAS QUERETANA

Querétaro es por excelencia, cuna de grandes momentos históricos que han determinado el devenir del país. Enalteciendo esa historia y compartiendo un poco del legado e investigación de especialistas locales, la Secretaría de Cultura del Municipio de Querétaro presenta: “Historias queretanas desde el Cerro de las Campanas”; una serie documental de ocho cápsulas que serán transmitidas a través de las redes sociales de esta institución. El proyecto es impulsado a través del Programa de Ocupación Temporal y conducido por la actriz queretana, Citlali Galindo, quien narrará los hechos históricos más relevantes en la entidad. (DQ, EUQ)

ENTREGAN 1.3 MDP A PRODUCTORES PARA REHABILITACIÓN DE PRESA LOS PIRULES EN EL MARQUÉS

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario entregó un cheque simbólico de 1.3 millones de pesos a productores de las comunidad Presa de Rayas y Alfajayucan, para concluir el proyecto de Rehabilitación y Modernización de la Presa Noradino Rubio Los Pirules. (DQ, AM, EUQ)

ENCABEZA ENRIQUE VEGA ENTREGA DE ESCRITURAS PÚBLICAS EN EL MARQUÉS

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó la entrega de escrituras públicas a las 102 familias que habitan en el asentamiento humano La Nueva Roma, acción realizada a través de la Dirección de Regularización Territorial de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, con el objetivo de impulsar el desarrollo, la regularización de tierras y que los habitantes tengan certeza jurídica sobre su patrimonio. (DQ, N)

CAEN EN CASA

Las actividades de la jornada 27 de la Liga Tercera División Profesional (TDP) no iniciaron bien para los conjuntos queretanos, pues al menos dos de ellos sufrieron una dolorosa derrota en casa, que les impide seguir avanzando en la clasificación general del grupo ocho, la cual cada vez se pone más interesante en la lucha por el sitio de honor. En esta oportunidad, los encargados de abrir las actividades fueron los Fundadores de El Marqués, quienes recibieron en el Estadio de La Cañada a los Aguacateros de Peribán, duelo que se antojaba complicado pero que los queretanos podrían salir bien librados, sin embargo, los Aguacateros demostraron que son un equipo contundente al frente y se llevaron los tres puntos al vencer a los marquesinos 0 - 5. (DQ)

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

INFORMACIÓN GENERAL

LLEGARÍAN 14 RESTAURANTES

Pese a la pandemia se tienen proyectos de inversión en el sector restaurantero, informó el presidente de Canirac, Octavio Mata, al señalar que la entidad se mantiene como un importante destino de inversión. En este tema, dio a conocer el interés de entre 12 y 14 empresarios que tienen propuestas de inversión vigentes, tanto para negocios propios, como por el modelo de franquicias, proyectos que de concretarse ayudarían a la recuperación económica del sector. (DQ)

VALERIA GUERRERO, DIRECTORA DEL INSTITUTO DE LA MUJER

En vísperas de celebrar y homenajear a la mujer por sus acciones, atributos profesionales y compromisos, acercamos la grabadora a Valeria Guerrero Ángeles, directora General del IQM, quienes a sus escasos 27 años ha hecho un recorrido a favor de los derechos, cursando distintos talleres, seminarios y diplomados en temas referentes a igualdad de género, prevención de la violencia, políticas pública y más. Es queretana y licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro con estudios en Administración de Empresas por la Escuela Bancaria y Comercial. (DQ)

EN RIESGO EXPOCIENCIAS BAJÍO POR EL COVID 19

Jorge Álvaro Cerón Hernández, fundador de ExpoCiencias Bajío, A. C., realizó un llamado a las autoridades municipales, estatales y representantes populares, a considerar, apoyar y defender a las diferentes ONG's y su trabajo social realizado en favor del estado Querétaro, dentro de las cuales se encuentra dicha agrupación académica y científica que se encuentra en riesgo por la pandemia del COVID-19. (N)

EXIGEN ACTIVISTAS FEMINISTAS, CONGRUENCIA A LAS AUTORIDADES Y PARTIDOS PARA ESTE "8M"

Congruencia es la exigencia de las mujeres hacia las autoridades y partidos políticos, es el llamado que lanzaron activistas para que este 8 de Marzo, -Día Internacional de la Mujer- no se lucre con el movimiento feminista. Mayra Dávila, activista y representante de Defensoras Digitales Querétaro, calificó como lamentable y desalentador el panorama que enfrentan las mujeres en México, ya que existe una invisibilización de la violencia contra las mujeres en todos los niveles de gobierno, pero también existe un panorama de desilusión ya que las mujeres que se han integrado a la vida política no han sido agentes de cambio en los partidos que integran. (ADN)

"SE CIERRA UNO DE LOS CICLOS MÁS IMPORTANTES DE MI VIDA": RASCADO PÉREZ

Quien fuera titular de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado de Querétaro (Infoqro) por más de 12 años, Javier Rascado Pérez, terminó su periodo legal y confirmó a Diario de Querétaro que ha cumplido con el encargo de manera correcta y entregando un organismo de resultados y en condiciones muy superiores a como lo recibió. Es así que no se queda "ni un día más", que regresa a su cubículo como catedrático de la Facultad de Derecho de la UAQ. (ABC)

ACTIVIDADES VIRTUALES Y PRESENCIALES CONVOCAN LAS MUJERES PARA EXIGIR UN ALTO A LA VIOLENCIA

El próximo 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la Mujer, fecha en la que se esperan diferentes actividades de colectivas, activistas y organizaciones de la sociedad civil, para exigir un cese a la violencia contra las mujeres. Entre las actividades que se convocan, están manifestaciones en espacios públicos, una marcha virtual, una jornada de reforestación, así como nuevamente un paro de las actividades de las mujeres, a nivel nacional. En

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

el caso de Querétaro, Colectiva Juntas, Feminismo para todas, CAFD Red de Mujeres de Derecho y Feminismos en Querétaro; convocan a una manifestación presencial el 8 de marzo, a las 4:30 de la tarde en la Alameda Hidalgo. (N)

FEMINISTAS CONVOCAN A PLANTAR ÁRBOLES ESTE DOMINGO POR EL 8M

Colectivo feministas convocó a las mujeres, a través de redes sociales, a participar en una reforestación en memoria de las mujeres arrebatadas por feminicidio; esto en el marco del Día Internacional de la Mujer (8M). Las activistas indicaron que también se etiquetará a los árboles, para ponerles el nombre de víctimas de violencia; esto con la finalidad de inmortalizarlas y representarlas con un árbol, mismo que representa la vida. (ALERTAQR0)

SECRETARÍA BAJA EL PRESUPUESTO

Solo para este año el Centro Querétaro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, (SCT), tiene previsto para esta entidad un presupuesto por alrededor de 200 mdp, informó el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles en la entidad, Sergio Camacho, en entrevista con ABC Diario en el 107.9 de FM, en su emisión vespertina. Explicó que este monto de recurso estará enfocado exclusivamente a tareas de mantenimiento por lo que no se prevé en 2021 ninguna nueva obra, ni modernización o rectificación de la vía carretera. "La obra pública federal es lo que está más escaso. (DQ)

TAPITAS CON CAUSA

Pingüi es una asociación familiar que desde hace 6 meses busca ayudar a niños diagnosticados de cáncer por medio de la recolección de tapas de plástico y ayudarlos a pagar tratamientos y medicamentos. El apoyo en especie como ropa, despensa y otros han logrado llevar la esperanza a los padres que por diversos motivos necesitan la ayuda. "Queremos llevar alegría a los niños, gracias a los que nos han apoyado hemos podido llegar a más estados, al Salvador y hasta a Estados Unidos" (AM)

2020 FUE EL SEGUNDO AÑO MÁS CÁLIDO

De acuerdo con el Informe preliminar del Clima Global en 2020, que emitió la Organización Meteorológica Mundial (OMM), la temperatura media del planeta ha aumentado 1.2 grados Celsius con relación al periodo 1850-1900. La OMM detalla que los últimos seis años han sido los más cálidos en el registro histórico, 2016 es considerado el año más cálido, uno de los motivos fue la presencia de El Niño, un fenómeno que se manifiesta con el calentamiento de las aguas del pacífico co ecuatorial y el debilitamiento de los vientos del este y que perturba periódicamente – entre 2 a 7 años. (AM)

SOLO UNA DE 10 NIÑAS QUIERE UNA CARRERA LIGADA A LA CIENCIA

En el marco del Día Internacional de la Mujer, señalan que la propia familia debe motivarlas y evitar estigmas de que las ingenierías o la tecnología es para los niños. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

El PAN conmemora el Día Internacional de la Mujer con la realización de foro virtual. Nos cuentan que mañana lunes 8 de marzo el PAN en Querétaro, encabezado por Agustín Dorantes Lámbarri, realizará el Foro "Unidas Somos Más Fuertes", un evento para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, que se transmitirá por la cuenta oficial de partido por medio de la red social Facebook. Nos comentan que entre las ponentes que ya confirmaron su

DOMINGO 7 DE MARZO DE 2021

participación se encuentran: Margarita Zavala, fundadora del partido México Libre; Lily Téllez, Lupita Murguía y Josefina Vázquez Mora, senadoras de la República. Las ponentes tendrán su participación a través de la plataforma Zoom. Designan a Liliana San Martín presidenta interina en SJR. En más de la participación política de las mujeres, nos comentan que ayer en San Juan del Río se designó como presidenta municipal interina a Liliana San Martín. “Más que un mérito profesional personal, lo asumo como un mérito a mi género”, dijo la nueva alcaldesa. Estará en el cargo 90 días, a partir del 7 de marzo del año en curso. Entra en relevo de Guillermo Vega, quien por ley tiene que dejar el cargo para irse de campaña, pues recordemos que será candidato a diputado local por el distrito 10. Seguramente en sus giras proselitistas le recordarán a don Memo que durante sus dos trienios no pudo domar al problema de la inseguridad. (EUQ 2)

| FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS | | |
|--------------------------------------|--------------------------------|------------------------------|
| ADN: ADN INFORMATIVO | EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | N: NOTICIAS |
| ALMX: ALTERNATIVO.MX | EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO | PA: PLAZA DE ARMAS |
| AM: AM QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | PI: PODER INFORMATIVO |
| ALQRO: ALERTA QUERÉTARO | EU: EL UNIVERSAL | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| B: BITÁCORA | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | Q24-7: QUERÉTARO24/7 |
| CI: CÓDICE INFORMATIVO | ELQNO: EL QUERETANO | QTV: QUERÉTARO TV |
| CQRO: CÓDIGO QRO | IN: INQRO | R: REFORMA |
| CyP: CIUDAD Y PODER | LP: LIBERTAD DE PALABRA | ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | LJ: LA JORNADA | RQNXN: REQRONEXIÓN |
| E: EXCÉLSIOR | LDH: LA DE HOY | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | M: MAGAZINE | VDLS: VOZ DE LA SIERRA |
| ELL: EN LA LUPA | | |

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**